

カトリック大阪教会管区 カリタス大船渡ベース・地ノ森いこいの家 大船渡だより

ベースのまわりに、今年も蛍が飛んでいます。
大船渡にも夏がやってきました。

『居場所ハウス』 1周年記念感謝祭に参加して

7月13日、大船渡市末崎町にある「居場所ハウス」のオープン1周年を記念して感謝祭が開催されました。震災から4年目を迎えた被災地の1日も早い復興を願い、コンサート、日本舞踊、郷土食、各種出店などで、地域住民が交流することによって「居場所ハウス」の普及・促進を図ることを目的に行われました。

「居場所ハウス」は地域の方々を勇気づけ、復興の過程で「頼りにされる存在」として、様々な世代の人々をつなげる役割を担つて欲しいという願いから生まれました。資金はアメリカの空調設備関連の企業である『ハウエル社』の社員の方々から全額寄付されました。オープンまでは、『オペレーションUSA』、非営利団体「Ibasho」をはじめ、多くの方々の協力を得て進められ、現在は末崎町の住民を中心とするNPO法人「居場所」創造プロジェクトが運営を担っています。

カリタス大船渡ベースでは、衣料品 バザーコーナーを担当することになり、日頃全国の教会や有志の方々から協力していただいたものを、出品販売することができました。当日は、スタッフとボランティア9名で、開始時刻10時の2時間前にベースを出発し、会場に向かいました。

このイベントのサブタイトルに“笑顔で楽しくにぎやかに”と謳っているように、会場は熱気に包まれていて、早速準備にかかり、1日楽しく、沢山の方々とコミュニケーションを取りながら、無事に終えることができました。地域の方々と共に過ごすことができ、感謝の日でした。

仮設住宅で生活する岩手県陸前高田市の方々が考案した『タコ丼』です！



復興計画事業

—復興事業の中核が大きく動き出しました。

①防潮堤復興事業

大船渡市の防潮堤復旧計画は8.1mの高さに設定され、宮城県沖地震津波での陸地浸水を防ぐ規模として設定されたTP（東京湾平均海面）6.3mより高くなっています。



②大船渡駅周辺の整備計画

平均2mのかさ上げをする復興拠点に中心市街地を形成します。89の事業所が経済再生を先導します。



③災害公営住宅整備事業

住宅を失った被災者の方を対象に、県と市が公営住宅を790戸整備し入居が始まりました。

買物送迎をしています！

私たちのベースでは、仮設住宅にお住いの方のために「買物送迎」のボランティア活動を行っています。ベースの近くの地ノ森仮設住宅の方のために週に2回、要望のあった赤崎町の清水仮設住宅の方のために月に1回の送迎を行っており、たいへん喜ばれています。地ノ森仮設住宅は水曜日に隣町の「ショッピングセンター・サンリア」へ、日曜日にはちょっと遠い「スーパー・マイヤ」へ行きます。品揃えが違うので別々のところへ行くことも喜ばれています。サンリアの近くの通りで、5と10のつく日に市が立つので、日が合えば、ちょっと遠回りしてそちらにも寄ります。マイヤの近くには次々に新しい店舗が出来ていて、利用者の希望によってはそちらにも寄ります。

清水仮設住宅は、市のある日で年金支給日のあとの日に、という要望があります。お年寄りたちは復興による街の変わりようにても驚いています。送迎車の車内では皆さんからいろいろなお話が聞くことができて、ボランティア活動の参考になっています。



震災から
3年4ヶ月...



ボランティア登録者数 男性433人、女性739人：合計1172人

6月16日～7月15日 ボランティア数 男性：10名、女性：16名

6月・7月 地域の変化 活動紹介

- 6月**
- 17日：名古屋教区 被災地のイマを見るツアー 第2回サンマチ実行委員会
 - 18日：マザーリンクジャパン 代表寝占さん 講話
 - 20日：カリタスシネマ 日本キリスト教社会福祉学会 シンポジスト 関連記事：カトリック新聞第4249号 3P
 - 23日・24日：災害公営住宅移行対策研修会
 - 24日～26日：全国担当者会議 関連記事：カトリック新聞第4249号 1P
 - 28日：失語症友の会 活動補助

- 7月**
- 1日：深大寺陶芸教室@ベース
 - 3日：大船渡アクションネットワーク会議
 - 4日・5日：スタッフ福島研修
 - 7日：清水仮設ちぎり絵
 - 8日：ちぎり絵@ベース
 - 9日：個人宅草刈り
 - 10日：カリタスシネマ
 - 13日：居場所ハウス1周年イベント補助

カリタス大船渡ベース 地ノ森いこいの家

電話・FAX：0192-47-4737 (9:00～18:00)

急用時：080-2440-5610

●〒022-0002 岩手県大船渡市大船渡町字地ノ森43-2

●Eメール：ofunatobase@gmail.com

●ブログURL：http://ameblo.jp/ofunatobase/

残念!!

キャリアチャレンジディは中止となりました。

大船渡だより6月号でお知らせした、7月11日に行われる予定だった「キャリアチャレンジディ」は台風8号の接近のため、中止となりました。この日のためにボランティア活動にきてくださった皆さん、ありがとうございました。次の機会に是非またお願ひします。